

En 1989 y en 2010 el sector sufrió inundaciones

## Ministro Lorca notificó al presidente Maduro registros de lluvias torrenciales en Las Tejerías



Protección Civil (PC) facilitó un historial de los últimos eventos acontecidos en la quebrada Los Patos, y aparece como el más antiguo uno del 12 de octubre de 1989 y la última registrada en 2010, con incidencia en el sector El Béisbol de la población aragüeña (Más información en la página 2).

Con planes de adaptación  
**Venezuela**  
desarrolla planes  
para atender la  
crisis climática

P-3

Paisajes de uso múltiples  
**MINEC y FAO**  
fortalecen Desarrollo  
Sostenible de la Región  
Andina Venezolana

P-6

Visitaron los rellenos  
sanitarios

**MINEC y empresa  
china evalúan trabajo  
conjunto para  
aprovechamiento de  
la basura y sistemas  
de recolección**

P-4



En 1989 y en 2010 el sector sufrió inundaciones

## Ministro Lorca notificó al presidente Maduro registros de lluvias torrenciales en Las Tejerías

**E**l Ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, notificó al presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, los registros de eventos de lluvias torrenciales acontecidos en el pasado en el sector Las Tejerías del estado Aragua.

“Ayer Protección Civil (PC), nos facilitó un historial de los últimos eventos acontecidos en la quebrada Los Patos, y aparece como el más antiguo uno del 12 de octubre de 1989 con incidencia en el sector El Béisbol, una inundación

que provocó la afectación de cinco viviendas y cinco familias”, dijo Lorca.

Además, señaló que el evento climático más cercano fue una vaguada en el año 2010 que impactó el sector de La Arenera, El Béisbol y Antonio José de Sucre, con inundaciones y que dejó un saldo promedio de 700 viviendas afectadas.

Las declaraciones del ministro Lorca se produjeron durante una jornada de trabajo presidencial desde el Puesto de Comando del Palacio de Miraflores.



Protección Civil (PC) facilitó historial de últimos eventos acontecidos en la quebrada Los Patos

Ejecutan procesos de adaptación en regiones vulnerables

## Venezuela desarrolla planes para atender la crisis climática



*Atienden y capacitan al pueblo para enfrentar escenarios de variabilidad climática*

**E**l Estado venezolano aborda los aspectos de mitigación, adaptación y monitoreo como parte de los planes para atender la crisis climática.

Así lo informó el director del Observatorio Nacional de la Crisis Climática (ONCC), Franklin Leal, durante su participación en el programa Café en la Mañana, que se transmite por Venezolana de Televisión (VTV).

“La mitigación corresponde a las medidas que se adoptan para evitar emisión de gases y la contaminación del planeta, la adaptación como procesos que se activan para adecuarse a los fenómenos que puedan sucederse en períodos cortos y largos y el monitoreo, que es estar pendiente de las emisiones que se arrojan a la atmósfera y de todas las actividades que se hacen”, manifestó.

Aseguró que en Venezuela, gracias a las políticas del presidente Nicolás Maduro y en su caso bajo las orientaciones del ministro Josué Lorca, “estamos estableciendo lineamientos que permitan ejecutar procesos de adaptación, sobre todo en las regiones que son vulnerables.

“La crisis climática es algo global. Nosotros estamos siendo afectados como seres humanos, la vegetación y todos los seres vivos, son impactados por un cambio que se está dando gracias a la actividad antrópica (de los humanos), en especial de contaminación de gases, porque la emisión afecta el clima global”, sostuvo.

Añadió que la ubicación geográfica de Venezuela tiene algunas características especiales por tener al norte el Mar Caribe, que es parte del Océano Atlántico. “Cuando se calienta, esa gran masa de agua se transforma en volúmenes de vapor que representa agua en el aire y se tiene que precipitar, con precipitaciones mayores, sobre lo normal”, aclaró.

Asimismo, destacó que en la Cordillera de los Andes se ha visto un gran número de eventos que se han suscitado, “porque hay una concentración de agua en el Lago de Maracaibo, que se calienta con más intensidad que el Mar Caribe, debido a que el agua está encerrada y las lluvias se ven más a menudo”.

“Cuando el Presidente ordenó la creación del Observatorio, no lo concibió como de cambio climático para que fuese directamente técnico, sino de la crisis climática, porque no son fenómenos climáticos solamente, también hay involucrada una sociedad, que en distintos momentos se tiene que atender, formarla y capacitarla, para enfrentar estos nuevos escenarios que nos presentan la variabilidad climática”, comentó.

También apuntó que hay toda una dinámica en el mundo con el tema del clima, “para estudiarlo, porque tenemos que enseñarlo a todo nuestro pueblo, comunidades, personas, jefes de calle, a las que es necesario empoderar sobre la crisis climática”.

Visitaron los rellenos sanitarios La Bonanza y Las Mayas

## MINEC y empresa china evalúan trabajo conjunto para aprovechamiento de la basura y sistemas de recolección



*Prevén desconcentrar sitios de disposición final de desechos sólidos*

**C**on el propósito de evaluar posibilidades de trabajo conjunto, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, conversó con representantes de la empresa china Beijing Huanengda Power Technology Application, quienes mantienen el interés de trabajar en el aprovechamiento de la basura y los sistemas de recolección en el país.

El ente privado manifestó su intención de transformar la basura y hacer bloques que sean prácticos para la cotidianidad.

Beijing Huanengda Power Technology Application es una empresa de alta tecnología que se especializa en la investigación, desarrollo, producción e

implementación de equipos tecnológicos de ahorro de energía y protección ambiental.

Los representantes de esta empresa asiática visionan que los desechos puedan ser empleados en viviendas, plazas y sitios en los que la población los pueda aprovechar.

La propuesta de la compañía es innovadora, porque ayudaría al país en materia de la utilización de la basura desde la recolección y hasta su transformación en nuevos productos.

### **Visita a La Bonanza y Las Mayas**

El 14 de octubre, el ministro Lorca junto a la empresa china Beijing Huanengda Power Technology

Application Co. visitaron los rellenos sanitarios La Bonanza en el estado Miranda y Las Mayas del Distrito Capital, para realizar una evaluación de la potencialidad de los terrenos en función de la cantidad de basura y sus diversos elementos para la posible instalación de una planta de productos de construcción (bloques).

“Esta propuesta innovadora representaría una solución a una problemática tangible en el área de servicios públicos, en este caso la de desechos sólidos, porque se encargaría de desconcentrar la cantidad de basura que van a los sitios de disposición final”, expresó Lorca a través de la red social Instagram.

MINEC dotó 57 contenedores a comunidades

# Inicia despliegue del Plan Especial de Recolección de Desechos Sólidos y Limpieza en Caracas



Plan contará con más de 400 barredores en Caracas también han favorecido a las comunidades caraqueñas.

**E**l Plan Especial de Recolección de Desechos Sólidos y Limpieza de Caracas, que lleva por nombre "El Nuevo Rostro de la Conciencia", inició esta semana desde el Poliedro de Caracas.

Durante el lanzamiento del programa, la alcaldesa del municipio Bolivariano Libertador, A/J Carmen Meléndez, destacó que "esto se hace para fortalecer la recolección de los desechos a lo largo y ancho de Caracas. Aquí estamos todas las instituciones, la Corporación de los Servicios Municipales y todos los entes, porque va a haber un responsable en cada calle, para mantener a toda la ciudad limpia".

Asimismo, agradeció al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo por la dotación de contenedores para mantener limpia la ciudad capital, resaltando que estos

Aseguró que en este despliegue participarán más de 400 barredores.

Por su parte, el ministro de Ecosocialismo, Josué Lorca, indicó que "estos hombres y mujeres van a salir a cada calle y avenida, a concientizar y a trabajar con el caraqueño para seguir fortaleciendo la construcción de un nuevo modelo ecosocial entre el pueblo, la Fuerza Armada, la fuerza policial y cada uno de los entes del Gobierno".

Cabe recalcar que este miércoles, la Alcaldesa Carmen Meléndez informó que su despacho estableció nuevos acuerdos con las empresas privadas que se encargan del servicio de recolección de desechos, para mejorar el trabajo y potenciar el bienestar del pueblo caraqueño y visitantes.

## Crearán Comité de Trabajo

# Comisión Permanente de Ecosocialismo de la AN revisa Ley Penal del Ambiente

**L**a Comisión Permanente de Ecosocialismo de la Asamblea Nacional (AN), inició la revisión de la actual Ley Penal del Ambiente vigente desde mayo de 2012.

Se hizo la revisión de los 110 artículos, donde el presidente de la Comisión, diputado Ricardo Molina, propuso crear un comité de trabajo integrado por

distintos sectores, para evaluar el articulado y preparar una propuesta de modificación de la ley actual.

Molina destacó que actualmente en el país existe un nivel de organización en el Congreso de la Nueva Época sector Ecosocialista, Ecologista y Ambientalistas, y desde allí se planteará una ruta de trabajo para consultar al pueblo venezolano sobre el tema.

Vinculan trabajo con el Poder Popular

## Cuarto gabinete forestal aborda sustentabilidad económica y manejo de bosques

**E**l Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) instaló el 4° Gabinete Forestal, en el que se trató un proyecto de sustentabilidad de la Compañía Nacional de Reforestación (Conare), y el manejo de un bosquejo forestal para ser incluido en el Plan Nacional de Reforestación 2022-2023.

Durante la cita, representantes de la cartera ministerial y cuatro entes adscritos discutieron además el lanzamiento de un concurso de fotografía sobre árboles centenarios.

También el espacio fue propicio para que el presidente de Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente), Jesús Méndez, expusiera las publicaciones en materia forestal disponibles y que se van a ofertar al país para la educación ambiental.

Por su parte, la directora general de Patrimonio Forestal del Minec, Zoraima Echenique, explicó que trabajan “en varios flancos: lo económico, formativo, organizativo y el importante elemento del trabajo con el pueblo a través del concurso de fotografía”.



*Prevén lanzar concurso de fotografía sobre árboles centenarios*

Impulsan manejo integrado de paisajes de uso múltiples

## MINEC y FAO fortalecen Desarrollo Sostenible de la Región Andina Venezolana

**D**urante la reunión mensual que se lleva a cabo entre el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) y la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en Venezuela, representantes de ambas instituciones analizaron detalles del proyecto “Manejo Integrado de Paisajes de uso Múltiple y de Alto Valor de Conservación para el Desarrollo Sostenible de la Región Andina Venezolana”.

Adicionalmente, durante el encuentro se desarrolló un taller de fortalecimiento de capacidades para la preparación de cartas de acuerdo, con el objetivo dar a conocer cómo están estructurados los documentos

de convenio como instrumento contractual que permiten la ejecución adecuada.



*Fortalecen capacidades sobre cartas de Acuerdo*

Sobre medidas coercitivas unilaterales

## Con clase magistral iniciaron actividades académicas en la UPAFV

**C**on una clase magistral a cargo del viceministro de Políticas Antibloqueo, William Castillo, las actividades académicas en la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (Upafv).

Se trata de la “Cátedra: Medidas coercitivas unilaterales”, en la que Castillo destacó la heroica gesta del pueblo venezolano, en la lucha contra el bloqueo y en la recuperación económica, cultural y material del país.

Por su parte, el rector de la Upafv, Juan Manuel Parra, aseguró que la idea es debatir cómo afecta el bloqueo al devenir de la nación y “particularmente nosotros que somos universidad del ambiente, ese debate lo estamos planteando desde el punto de vista de cómo impacta al ámbito ambiental”.

Parra expresó estar sorprendido porque en el pasado período la data estudiantil de esta Casa de Estudios llegó a 615 cursantes, mientras que para el periodo actual se han registrado al menos 1.600 estudiantes en

los diferentes programas.

“Para una universidad nueva, presente en ocho estados, hemos crecido más del 100 %. Eso nos llena de orgullo porque quiere decir que la institución ha calado y la gente se ha interesado en nuestra propuesta educativa”, afirmó.



*Lucha contra el bloqueo es también la defensa de nuestros derechos ambientales*

Junto a la Defensoría del Pueblo

## Con ecotaller abordan “Mitos y Verdades” de algunos animales para garantizar su protección

**E**l Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), a través de la Dirección General de Formación, desarrolló un conversatorio sobre “Mitos y verdades” de ciertos animales como murciélagos, gatos negros, arañas, lechuzas, lobos y serpientes.

La actividad forma parte del ciclo de “Ecotalleres” que realiza junto con la Defensoría del Pueblo (DP), con el propósito de procurar la moderación de la conducta de las personas respecto a estos animales.

La defensora Delegada Especial con Competencia Nacional en Materia de Ambiente de la DP, Xiomara Cuevas, estuvo a cargo de la disertación, en compañía de integrantes de la Misión Nevado.

El director de Divulgación de la Dirección de Formación del MINEC, David Álvarez, indicó que “ciertos animales

son maltratados, marginados u olvidados”, por lo que considera que estos merecen protección de la población y no rechazo por el miedo que se ha generado por la superstición.

“Hacemos un llamado a la conciencia para sobreponer el derecho de los animales sobre las supersticiones, creencias y mitos”, dijo.



*Lllaman a la conciencia*

## AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

10/10/2022

Visité las zonas afectadas de Las Tejerías, en el estado Aragua, para encontrarme con el pueblo, ver y escuchar sus inquietudes, luego del deslave de gran magnitud que ha afectado a la población, con pérdidas humanas y materiales. ¡Tejerías Renacerá!



@NicolasMaduro

12/10/2022

A 530 años de la Resistencia Indígena, declaro el 12 de octubre como el Día de la Resistencia Indígena y la Descolonización de Nuestra América para honrar la fuerza ancestral y espiritual de los pueblos. ¡Viva el Pueblo Indio de Venezuela y América!



@NicolasMaduro

13/10/2022

Con la entrega del Premio Nacional de Historia 2021, se reconoce la destacada trayectoria de insignes e importantes historiadores e historiadoras del país. ¡Mis felicitaciones! Sus aportes contribuyen con el rescate y la preservación del acervo histórico de la Patria.



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO